

	<b>Objekt:</b> Goldfigur
	<b>Museum:</b> Ethnologisches Museum Arnimallee 27 14195 Berlin 030 / 83 01 273 em@smb.spk-berlin.de
	<b>Sammlung:</b> Amerikanische Archäologie
	<b>Inventarnummer:</b> IV Ca 34267

## Beschreibung

Avimorphe Anhänger gehören in der archäologischen Region Diquís zu den Metallobjekten, die am häufigsten gefundenen wurden. Die inventarisierte Figur scheint ein kolibriähnliches Wesen darzustellen. Die V-förmigen Flügel und der lange spitze Schnabel weisen deutlich auf den kleinen nektarsaugenden Vogel hin. Der Anhänger besitzt trotz seiner Zugehörigkeit zur Veraguas-Chiriquí-Gruppe mehrere technische und gestalterische Besonderheiten. Zu ihnen zählen der Objektaufbau auf einem großen, durchgehenden Tonkern, der weiß-gelbliche Goldglanz, die Massivität des Materials, der fehlende Kopfschmuck, die ungewöhnliche Position der Augen, der ausgesparte Hals, der gewölbte, durchgehende Rumpf, die flügelständigen Verzierungen, die ausgesparten Beine und Füße sowie die fehlende, flache Schwanzpartie. (Künne 2005)

Angaben zum Fundort:

Costa Rica

Puntarenas (Provinz)

Buenos Aires (Ort)

## Grunddaten

Material/Technik:

Gold

Maße:

Objektmaß: 5,4 x 7 x 3,4 cm; Gewicht: 35,3 g

## Ereignisse

Hergestellt

wann

700 n. Chr.-1550

wer

wo

Buenos Aires (Puntarenas)

## Schlagworte

- Figur (Darstellung)
- Gold